



<https://www.revclinesp.es>

V-012 - PUBLICACIONES AL COMPLETAR EL PERIODO DE RESIDENCIA EN MEDICINA INTERNA

G. Bagüeste Morán, S. Bielsa Martín, L. Liesa Delgado y J. Porcel Pérez

Medicina Interna. Hospital Universitario Arnau de Vilanova. Institut de Recerca Biomèdica (IRB Lleida). Lleida.

Resumen

Objetivos: Determinar el porcentaje de residentes que finalizaron en 2019 la residencia de Medicina Interna (MI) con alguna publicación. Valorar si algunos factores como el género o el hospital al que pertenecen influyeron en el número de publicaciones.

Material y métodos: Se realizó una búsqueda en Pubmed de todos los residentes españoles que concluyeron la formación de MI en 2019. Se dividió a los hospitales según el número de camas.

Resultados: Hubo 275 residentes de MI que completaron su formación en 2019. Se confirmó al menos una publicación en Pubmed en 88 (32%, IC95% 27-38). 57 (21%), disponían de una única publicación, mientras que 19 (8%) tenían tres o más publicaciones. Con respecto a las revistas, 61 (69%) publicaron exclusivamente en revistas españolas, 38 (43%) en internacionales y 11 (13%) tanto en españolas como internacionales. 36 (41%) firmaron como primer autor en sus publicaciones. Sobre las publicaciones, en más de la mitad de los casos (50 de los 88 residentes) algún artículo publicado correspondía a un caso clínico. Al concluir la residencia 45 (16%) residentes disponía de un original. Ni el género ni el tipo de hospital al que pertenecían (divididos por número de camas) influyó en el número de publicaciones (tabla).

	Publicación	No publicación	p
Sexo			
Varón	35 (40%)	65 (35%)	0,42
Mujer	53 (60%)	187 (65%)	
Hospital (nº camas)			0,95

500	26 (30%)	59 (32%)
500-999	35 (40%)	72 (39%)
? 1.000	27 (31%)	56 (30%)

Discusión: En una encuesta publicada recientemente, más de la mitad de los residentes de MI tenían al menos un artículo publicado. En nuestro estudio nos hemos limitado a la base de datos Pubmed lo que puede explicar el menor porcentaje observado.

Conclusiones: Solo un tercio de los residentes realizaron alguna publicación en revistas indexadas en PubMed, siendo lo más habitual el caso clínico y la predilección por revistas españolas. El género y el tamaño del hospital no influyó en el número de publicaciones.

Bibliografía

1. Macia-Rodríguez C, López-Reboiro ML, Martín-Iglesias D, González-Munera A, Moreno-Díaz J, Montaño- Martínez A, et al. Residentes de medicina interna de quinto año en España: encuesta sobre educación, evaluación de competencias y perspectivas de empleo. Rev Clin Esp. 2019;219:61-106.